

Le tablier de Grand-mère toute une histoire...





Les mamans portaient un tablier par-dessus leurs vêtements pour les protéger car elles avaient peu de robes de rechange.

En fait, il était beaucoup plus facile de laver un tablier habituellement en coton qu'une robe, une blouse ou une jupe, faites d'autres tissus.

Il servait de gant pour retirer un plat brûlant du fourneau, bien avant l'invention des «mitaines à fourneau».



Le principal usage du tablier de grand-mère était donc de protéger la robe, mais en plus de cela : Il était merveilleux pour essuyer les larmes des enfants et, à certaines occasions, pour nettoyer les frimousses salies.



Depuis le poulailler, le tablier servait à transporter les œufs, les poussins à réanimer, et parfois les œufs à moitié clos, que maman déposait dans un fourneau tiède afin de faciliter leur éclosion.



Quand il y avait de la visite, le tablier servait d'abri aux enfants timides... d'où l'expression : « Se cacher dans les jupons de sa mère ».

Par temps froid, maman le relevait pour couvrir ses épaules. Par temps chaud, maman épongeait son front ruisselé de sueurs provoquées par la proximité du poêle à bois.



Et devinez comment
maman entrain le bois de
chauffage dans la maison ?
En le cordant dans son
tablier...

En été, maman recueillait
les légumes de son jardin et
les transportait dans son
tablier. Puis, à l'automne,
elle allait cueillir les
pommes directement dans
le pommier et les y empilait.



Et si la visite arrivait à l'improviste, combien d'objets pouvaient être époussetés avec ce même tablier «pour ôter le plus gros».

À l'heure du midi, elle appelait les hommes qui travaillaient au champ en agitant son tablier comme un drapeau : c'était le signal que le dîner était prêt.



Malgré toute la technologie d'aujourd'hui, combien de temps ça prendra pour que quelqu'un invente un vêtement tout-usage qui puisse rivaliser d'utilité avec le tablier de nos mamans et grands-mamans?

Alors que grand-maman déposait sa tarte au pommes au bord de la fenêtre pour la tiédir, aujourd'hui, on met la même tarte au bord de la fenêtre pour la faire dégeler...

Autres temps, autres mœurs!



Rien qu'à penser à la
quantité de microbes qui
pouvaient s'accumuler sur
le tablier en une seule
journée, on en viendrait
bien fou aujourd'hui !

Qu'en pensez-vous ?



La seule chose que les enfants de l'époque aient attrapée au contact du tablier de maman ou de grand-maman, c'est de l'amour !

Et vous, avez-vous connus le tablier de grand-mère ?

En 1977, Chantal Goya interprète « Voulez-vous danser grand-mère ».

Connaissez-vous cette chanson ?

Refrain

Voulez-vous danser, grand-mère

*Voulez-vous valser, grand-père
Tout comme au bon vieux temps*

*Quand vous aviez vingt ans
Sur un air qui vous rappelle
Combien la vie était belle
Pour votre anniversaire
Voulez-vous danser, grand-mère ?*

10

Quel a été le plus beau
souvenir avec votre grand-
mère ?

Merci d'avoir participé !

Mai 2015

